

JHB/cb

Visitas Hortensia Bussi
de Allende a EE.UU.

OFICIO CONFIDENCIAL N° 11

Nueva York, 16 de Abril de 1974

SEÑOR MINISTRO:

El señor Phillip Harman me ha hecho llegar copia de una carta que, en respuesta a una dirigida por él al Congresal Roger Zion, le ha enviado, por instrucciones de este último, el señor DeWitt White, asesor legal de la minoría republicana en la Comisión de Seguridad Interna de la Cámara de Representantes de los EE.UU.

Harman reside en los Angeles, California, y es ésta la segunda comunicación que me envía en relación con su activa preocupación por los ataques dirigidos contra Chile en EE.UU. y en otros países. Semanas atrás, se comunicó conmigo para remitirme copia de una carta que dirigiera al Secretario de Estado para Asuntos Exteriores del Reino Unido, respecto de la decisión adoptada por el Gobierno laborista de suspender tanto la ayuda militar como la económica a Chile. Me informa haber enviado directamente al Presidente de la Junta de Gobierno, General señor Augusto Pinochet, copia de la mencionada comunicación.

En esta oportunidad me escribe para hacerme llegar copia fotostática de un memorandum informal preparado por el "staff" de la Comisión de Seguridad Interna y que dice relación con la visita que hiciera la señora Hortensia Bussi de Allende a los Estados Unidos en diciembre último.

Como US. podrá apreciar, de ese documento se desprende que ninguna de las reparticiones gubernamentales norteamericanas allí citadas, expresó oposición o reservas al otorgamiento de la visa a la señora Allende. Otra información de interés contenida en el memorandum, es la de que durante las dos semanas que ella permaneció en territorio norteamericano se habrían recolectado US\$20.000,00, supuestamente en beneficio de los grupos que auspiciaron sus presentaciones en este país. Finalmente, es del caso subr-yar el antecedente relativo a la filiación política del señor John Gilman, de la "People's Coalition for Peace and Justice", entidad con sede en Milwaukee, Wisconsin. Según el memorandum, en 1955 se identificó a Gilman, bajo declaración jurada, ante la "House Unamerican Activities Committee", como miembro del Partido Comunista de los EE.UU. No deja de ser curioso que la señora de Allende haya nombrado como "contacto" en EE.UU. al susodicho Gilman.

He enviado copia de este oficio al Embajador Heitman.

Dios guarde a US.,

Raúl Bazán Dávila

Raúl Bazán Dávila
Embajador
Representante Permanente

AL SEÑOR
MINISTRO DE RELACIONES EXTERIORES
SANTIAGO DE CHILE

1639

RECEIVED
10 APR 1974
DEPT. OF STATE

CON ANEXO